
皆さん、こんにちは。いよい
よ新年度に入りました。何か
新しいこと始めて見たい気分
になりますよね。

私は少し前から、次は何を
始めようかとそんな事ばっか
りを考えてました。この歳になっ
て自覚してきたことは、私の
元気の源は何か新しいことを始めることなんです。た
とえ三日坊主だっていい。わくわくする、そういう気持ち
が湧き上がってくるのが、私のメンタルの上でも重要
なことだと理解しています。

具体的には４月１日から再びラジオ英会話を聴き
始めました。過去の例から、もっても3ヶ月程度だとわ
かってます。それでもいいんです。やってみようという
意欲が大事だと思っています。そしてもう一つ、今一
番楽しいのは次の旅行のプランを考えることです。

何かを始めるということは、私にとっては、さて次は
何を買おうかということに、すぐ直結してしまいます。ゴ
ルフを始めるとなると、先ずはゴルフクラブですよね。
私は今は旅行に持っていくいいカメラが欲しくなってし
まい毎晩YOUTUBEで情報収集しています。

でも、これがインフレなんでしょうか。欲しいとか、行
きたいとか思っても、昔に比べて高くなりましたし、手に
入らない、予約が取れないことが増えてきました。そう
なると人間は益々欲しくなってしまうものです。これは

まんまとマーケティングの策略にはまっているんだと
思います。

どうしてこのような心理にどうしてなってしまうのか、
三つ上げたいと思います。

先ずは数と時間の稀少性です。相対的に数が少
ないとか、いつ行っても買えるものじゃないとなると、
人はそれに価値を感じ易くなり、価格が高騰してきま
す。この希少性の原理は 近のマーケティングでは
非常に有効に活用されています。私が欲しいなと思っ
たカメラも、発売前から、品薄状態が見えています。メー
カーがわざと少なく作ってるんじゃないかと思うぐらい
です。

物が沢山ある中であれば、人はそれを買うか、買わ
ないかは自分で決定するわけですが、数や時間が限
定されている時、今買わなければ、手に入らないとな
るという心理的リアクタンスが働いて、つい買ってしまう
ことが多いみたいです。私は一点物に弱いです。先週
もヴィンテージ物のラルフローレンのサファリジャケット
を買ってしまいました。今日買わなければ、もう出逢え
ない、後から後悔したくないなと思いつい買ってしまい
ます。

そして、二つ目は社会的証明です。みんながいいと
思ってるものは、きっと正解だと考えてしまう人間の傾
向です。これは特に初めて行った場所とか、自分の判
断に自信が持てない状況の時に多くあてはまります。

この飲食店は行列の出来てるから、美味しいだろう
とか、これが人気NO1ですと書いてあるお土産とかで
すね。自分で判断するよりも、多くの他人がどのくらい
評価しているのかという結果で判断したい人が多いの
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【 本日のプログラム 】 4月14日 移動例会 「家族移動例会」

【 次回予告 】 4月18日 卓話 「各クラブの環境取り組み」 大川 久弥 様
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が、この社会的証明です。
三つ目は同調効果です。これは周囲や影響力の

ある方に同調してしまう心理効果です。ある実験では、
わざと間違えた回答をするサクラを用意しました。する
と周りの正解率が37％も下がったということです。自
分では少しおかしいと思っても、他人の間違った回答
に同調してしまい自分まで間違えた回答をしてしまう
場合があるのです。昨今ではYOUTUBEなどSNSで活
動し、一定のメディア力をもつインフルエンサーと呼
ばれる人たち、彼らに商品の紹介やレビューをしても
らうことが多く、高いマーケティング効果を発していま
すが、これも同調効果を狙ったものです。私もほぼ毎
晩、どのカメラを買おうか、様々なユーチューバーの
動画を見比べて、同調しまくってます。

本日の会長の時間は、人は何かを買おうと思った
時、そこにどんな心理が働くのかをお話しました。
希少性、社会的証明、同調効果、売り手はこのような
様々な心理効果を駆使して、私たち消費者に物を売
ろうとしてきます。どうか冷静になって、それぞれの効
果の影響も考えて、判断して頂ければと思います。私
は買うまでのプロセスが大事なタイプです。様々な意
見に振り回されながらも、悩み悩み抜いた上で、 後
は気持ちよくお買い物やサービスを受けたいと思って
います。それでは本日もよろしくお願いいたします。

①次週4月11日は4月14日開催されます家族例会
の振り替え休会となります。

②4月のロータリーレートは１ドル151円です。
③座間RCからのお知らせです。次年度から例会日が

水曜日に変更となります。

【お祝いの方々】
親睦活動委員会 小野 泰弘 委員長

配偶者誕生日 後藤 久子 夫人 4月11日
結婚記念日 大根田 裕志 君 4月14日
入会記念日 阿萬 正巳 君 4月9日

「海の環境について」
NPO湘南ビジョン研究所 理事長 片山清宏 様
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幹事報告 新村 千成 幹事

委 員 会 報 告

佐藤 京子 様（座間RC）
日頃から、野口会長、新村幹事には大変お世話になっ

ております。そんな野口会長より、卓話のご紹介を頂き、
本日お伺いさせて頂きました。楽しみにしてます。どうぞよ
ろしくお願い致します。
樋田 修 様（大和田園RC）

本日は野口会長にお誘い頂き、皆様と一緒にお話しを
伺いたいと思います。よろしくお願い致します。
樋田 一徳 様（座間RC）

野口会長をはじめ大和中クラブの皆様にはお世話になっ
ております。また例会のお誘いをありがとうございました。
片山様のお話しを楽しみにしております。
野口 宏 会長、新村 千成 幹事

NPO湘南ビジョン研究所片山理事長、卓話楽しみにし
ております。座間RC佐藤会長、樋田直前会長、大和田園
RC樋田会長、ようこそお越しいただきました。よろしくお願
いします。
後藤 定毅 君

座間クラブの佐藤会長、樋田直前会長、田園の樋田
会長、ようこそ我がクラブへ。どうぞ楽しんでください。
北砂 明彦 君

片山様、本日はようこそお越し下さいました。よろしくお

願い致します。RAYLAではお世話になりました。座間RC佐
藤会長、樋田様、大和田園RC樋田様、ようこそお出で下
さいました。私事ですが、無事終わり元気になりました。こ
れからもよろしくお願い致します。
髙橋 清 君

片山清宏NPO湘南ビジョン研究所理事長様、海の環
境についての卓話、楽しく拝聴させて頂きます。
橋本 日吉 君

座間RC佐藤会長、樋田様、田園RC樋田様、ようこそ
お出で頂きました。本日はよろしくお願い致します。
阿萬 正巳 君

片山様ようこそお越しくださいました。本日の卓話楽し
みにしております。入会記念日のお祝いありがとうございま
す。
石川 達男 君、辻 彰彦 君

座間RCの佐藤様、樋田様、田園RCの樋田様、ようこ
そお越し下さいました。本日の卓話、NPO湘南ビジョン研
究所理事長片山様よろしくお願い致します。
大根田 裕志 君

結婚記念日お祝いありがとうございます。夫婦円満を
目指してまいります。
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